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Zusammenfassung

        
750 aufeinanderfolgende Patienten, die sich zu einer ambulanten Kolondiagnostik vorstellten und keine Anamnese von Kolonneoplasien aufwiesen, wurden auf filiforme Fibrome der Haut (»skin tags«) untersucht. Sie fanden sich bei 257 Patienten und traten in 30 Fällen als multiple Läsionen (> 5) auf. Benigne Kolonadenome fanden sich mit ähnlicher Häufigkeit bei Patienten mit (27,6 %) und ohne (22,1 %) filiforme Fibrome. Karzinome des Kolons waren dagegen doppelt so häufig bei Patienten mit filiformen Fibromen (8,2 %) als bei Kontrollpersonen (4,1 %). Patienten mit multiplen filiformen Fibromen hatten ein noch deutlicher erhöhtes Risiko für Kolonkarzinome (odds-ratio 7,8; 95 %iges Konfidenzintervall 2,2-24,4; P < 0,01) und ein gering erhöhtes Risiko für benigne Kolonadenome (odds-ratio 2,4; 95 %iges Konfidenzintervall 0,9-6,0; P < 0,05). Ob diese Assoziation für die Diagnostik von Kolontumoren von Bedeutung ist, sollte durch weitere Untersuchungen an gesunden Patienten mit multiplen filiformen Fibromen geklärt werden.


      
        
Abstract

        
750 consecutive out-patients undergoing diagnosis for possible disease of the colon but no history of colon neoplasia were examined for skin tags (achrocordons). They were found in 257 patients, in 30 as multiple (> five) lesions. Benign adenoma of the colon was found with similar frequency in patients with (27.6 %) and without (22.1 %) tags. However, colon carcinoma was twice as frequent in patients with skin tags (8.2 %) than controls (4.1 %). Patients with multiple tags had an even higher risk of colon carcinoma (odds ratio 7.8; 95 % confidence limits 2.2-24.4; P < 0.01) and a slightly increased risk of benign colon adenoma (odds ratio 2.4; 95 % confidence limits 0.9-6.0; P < 0.05). Whether this association is important in the diagnosis of colon tumours should be tested further by investigating healthy subjects with skin tags.
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